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近日中西區及大埔區議會開會期間都有民政專員拉隊離

場，政務司司長張建宗昨日表示，有關決定是針對實際情

況所作出的反應，如大埔區議會所成立的「保安及政制事

務委員會」的職權，包括監察區內的「入境事務」，已偏

離了區議會條例所規定的職權，民政事務專員在會議前接

獲的法律意見亦清楚指出該委員會的職權偏離區議會條

例，可謂已越權甚至犯法，故所有政府官員日後都不會出

席有關委員會的會議，而民政事務總署亦不會為越權的會

議提供支援。

區會「保安政制委會」越權犯法
張建宗：官員日後不會出席 民政總署不會支援

■香港文匯報記者 文森

在警務處處長鄧炳強日前出
席中西區區議會會議時，議會
主席、民主黨的鄭麗琼以所謂
「議會莊嚴論」為由，屢屢喝
罵在場市民不能鼓掌、不能舉
牌，否則通通趕走的做法。
「議會監察」日前整合並上載
中西區區議會上一屆區會多次
會議的視頻，發現鄭麗琼不僅
在建制派議員發言時隨意走
動、講話，甚至將手伸向對方頭部、反
覆做拇指向下手勢，為人基本素質都丟
盡，遑論議會莊嚴。其黨友、因搶手機
被定罪的許智峯更在會上搶咪、搶文
件，甚至推跌建制派人士，但當時就不
見民主黨談及「莊嚴」。

自己無素質 要求街坊「莊嚴」
鄭麗琼在中西區區議會以「PK」稱呼
鄧炳強，暗指一個粗口的縮寫「PK」，
更對泛暴派公然侮辱鄧炳強的行為表示
贊同，但對撐警街坊支持警方的舉動看

不順眼，多次疾言厲色，更屢屢以議會
「嚴肅」、「莊嚴」為名，向聽眾席街
坊怒吼：「拍咩手掌！」更要保安「幫
手」清場，「揸牌後面嗰排，請立即離
開！」
「議會監察」前日以短片形式，揭示

民主黨區議員在上屆區議會是如何在
「莊嚴」的中西區區議會上胡作非為：
2018年10月4日，許智峯蓄意將民建聯
陳學鋒從座椅上推跌；更多次搶咪、搶
文件。
鄭麗琼則屢次在議會中干擾、騷擾其

他議員發言，在民建聯楊學明發言時，
反覆做拇指向下手勢，又不斷在楊學明
身後來回走動。去年7月8日，民主黨
更默許一班「自己友」站在議員身後舉
牌示威，嚴重干擾議會秩序。
「議會監察」質問道，不知如今的民

主黨如何與舊時的自己割席？網友
「Ken Hui」揶揄：「一向佢哋講晒，
其他人講唔得㗎，會比（俾）人打同趕
的，好民主好自由呀。」「Karman
Wun」就說：「大家都咁大個，竟然咁
小學雞開會！香港究竟點解會變成

咁？」「Chung Hung Hung」直言：
「謝謝你把他們對比出嚟，俾（畀）班
政棍自己看。」

■香港文匯報記者 杜思文

成日都標榜破壞「死物」等同冇犯錯、甚
至企圖帶出呢啲有「善良」意味嘅泛暴派，
一遇到自己嘅「死物」被破壞，就即刻冇咁
「雲淡風輕」嘞。元朗區議會泛暴派區議員
方浩軒前日就喺facebook投訴自己議辦被破
壞，更借機抹黑警察，未有報警就聲稱「報
警都無咩意思」(右圖)。而佢走法律罅搞嘅
所謂「連儂牆」亦都被拆走，於是就又係暗
示、又係扮無辜，「不遺餘力」分化市民關
係，唯恐天下不亂。

方浩軒抹黑警 話「報警無意思」
一邊煽動暴徒搞破壞，一邊又跑去港鐵

投訴維修慢嘅方浩軒，日前再次傾情演繹
「雙重標準」。此前一直聲稱「死物唔重
要」嘅佢喺facebook發帖話「辦事處都仲未
正式啟用，門口信箱就被偷走，文宣被破
壞」，更趁機抹黑警察話「報警都無咩意
思」，聲稱要「盡快係（喺）辦事處裝閉
路電視」，更恬不知恥叫「搞事嘅人可以
自重」。

走法律罅搞所謂「連儂牆」被拆
其實佢仲需要自重啦。身為一名區議員，
唔單只唔幫助警察執法，仲喺有人因非法張
貼「連儂牆」被捕後，將自己嘅宣傳橫額變
成兩塊所謂「十八鄉中連儂牆」，為違法者
撐腰。佢喺 facebook話呢兩塊所謂「連儂
牆」「memo紙同文宣都比人搣走」及「俾
人拆咗」。

佢聲稱「雖然製作連儂牆banner時，我都
有心理準備會俾人破壞」，但就扮無辜：
「但我相信街坊可以用理性嘅方法表達意
見」，最後又假惺惺「大家貼嘢嘅時候都要
小心」，唔通係暗示貼嘢有機會被唔理性嘅
市民「私了」？真係咁擔心街坊安全，唔好
搞呢哋（啲）走法律罅嘅嘢唔係仲好咩？

■香港文匯報記者 文根茂

泛暴話毀「死物」冇錯
自己議辦中招即鬧

香港文匯報訊（記者 杜思文）新年度
財政預算案將於下月26日發表，財政司司
長陳茂波昨日在一電台論壇上被多名市民
問及會否「派錢」以緩和修例風波引發的
不滿，陳茂波強調，派錢並非解決和處理
修例風波及目前困局的方法，且市民對派
錢有較大分歧，如今本港經濟內外交困，
特區政府亦要考慮財政承擔能力，而獨立
檢討委員會的籌備工作已接近完成，有定
案會盡快公佈，希望社會能恢復和平對
話。
陳茂波在論壇結束後表示，在預算案諮
詢過程中，注意到有不同市民要求政府派
錢，但其實社會上對派錢存在較大分歧，
有市民認為不應全民派，政府資源應該有
針對性地使用在有需要的人身上。如果派
得少，可能大家會嬲；如果針對性派錢，
即有些市民沒有，或行政措施方面比較複
雜，市民也未必喜歡。

2020/21年赤字或會增加
同時，特區政府還要考慮財政承擔能力，

今年，即2019/20年度，政府會出現財政赤
字，2020/21年赤字可能會增加，因為財政
收入會再次減少，尤其是與土地相關的收
入，但支出並不會減少，再加上經濟下行，
政府要推出逆周期措施來撐着經濟，估計支
出會增加。
陳茂波指出，先後推出多項紓困措

施，希望能幫助企業渡過難關和減輕壓
力，而行政長官日前宣佈的10項措施的
財政承擔方面，初步估算涉款將超過100
億港元，並透露會進一步檢討免稅額，以
紓解民困，同時希望香港可以停止暴力，
恢復和平對話。
他坦言，過去一年政府曾有過錯，問責團

隊會深切反省並汲取教訓，並理解年輕人即
使很努力工作，仍難以負擔高企的樓價，會
將土地房屋問題視為重中之重。
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香港文匯報訊（記者 文森）特區政府檢視修例風波
的獨立檢討委員會籌備工作方面已接近完成，政務司司
長張建宗昨日透露，委員會人選估計最快在農曆新年過
後不久公佈，而主席人選已經敲定，「是一位相當受敬
重的人。」

料下月或新春過後不久公佈
張建宗昨日介紹獨立檢討委員會的籌備進度時表

示，有關的籌備工作已接近完成，特區政府已覓得適
當人選擔任主席和其他委員，估計可於下月或農曆新
年過後不久公佈。
被問及委員會主席會否由法官擔任時，他說：「是

否法官擔任，恕我在這個階段不會披露，留待行政長
官跟大家交代，但這個人是社會上一個相當受敬重的
人。」
張建宗指出，有關的獨立檢討委員會宏觀、全面地

探索過去7個月以來社會事件的所有成因、來龍去
脈，並會以「新思維、新智慧」探視一連串深層次矛
盾及如何處理，尋找未來的路向。

獨檢委主席敲定
「一位受敬重的人」

當 「 自 己
友」猛咁破壞
港鐵時，泛暴
派公民黨深水
埗區議會區議
員劉家衡就一
直冇理過深水
埗有好多長者
需要升降機，
但當要發吓官
威嘅時候，佢就最識攞「長者」當擋箭牌。劉家衡噚日就喺face-
book鬧港鐵未有重開深水埗地鐵站升降機(上圖)，稱「對不良於行
或攜帶行李的乘客造成嚴重不便」。請問劉議員，如果當初唔打爛
部𨋢 ，係唔係根本唔會影響長者使用？相信劉議員都係真心關心長
者，咁是否願意譴責暴力，同暴力割席呢？
劉家衡好「厚顏」咁親自落場到港鐵深水埗站「打卡」，扮出一副

好關心民生、關愛長者嘅模樣。佢喺facebook發帖，指責深水埗站B
出口嘅升降機，自去年10月起就一直封閉仍未重開，又話知道深水埗
區有好多老人家，對不良於行或有大件行李嘅乘客都嚴重不便。

造謠「拖延維修」是「政治任務」
佢又引述所謂「得到的最新口頭答覆」話「因為有多個鐵路站的
設施被人破壞，而有其他鐵路站的維修比深水埗站更有急切需
要」，跟住佢就攞「急切」二字大做文章，將人哋意思扭曲為「長
者的出入安全不具急切性」，然後又造謠話「拖延維修」深水埗各
項設施的是「政治任務」。
做戲做全套嘅劉家衡聲稱，已去信列明對維修升降機的三大
訴求，「令黨鐵知道，維修這部升降機，絕對有急切性！」
劉議員就講得啱，長者需要真係有急切性，但成個黑暴都持續超
過半年，真以為一朝一夕修復得返？如果真係咁着緊街坊需要嘅，
點解呢半年唔阻止黑衣魔破壞行為呢？就算到家，你又有同暴力
割席嗎？ ■香港文匯報記者 黃書蘭

暴徒毀𨋢 累長者 劉家衡反鬧港鐵
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■許智峯蓄意將民建聯陳學鋒從座椅上推
跌。 「議會監察」截圖

■鄭麗琼做拇指向下手勢，暴露自身素養低
劣。 「議會監察」截圖

搶咪搶文件辱人搶咪搶文件辱人 鴿黨屢亂區議會鴿黨屢亂區議會
許智峯答本報記者問題
記者：之前喺中西區區議會，主席不斷
話議會需要莊嚴，請問您認同呢個觀點
嗎？

許智峯：你想問什麼呢？

記者：見到「議會監察」條片顯示您喺
上屆區議會上有搶文件等行為……

許智峯插話：係咩？

記者：係呀。

許智峯：你問其他人啦。

記者追問：您覺得呢啲算唔算係一種唔
係太莊嚴嘅行為呢？

許智峯：冇評價。

#鄭麗琼至截稿前未有聽電話及回覆
WhatsApp。

整理：香港文匯報記者 文根茂

煽暴派立法會議員早前質疑兩名民政
專員在區議會會議期間拉隊離場的

做法「違反了公務員政治中立」的原
則、「疏忽職守」。張建宗在接受電台
訪問時強調，特區政府在有關問題上有
一個整體的立場，並表明不認同泛暴派
議員質疑公務員離場是「疏忽職守」 。
他指出，大埔區議會所謂的委員會討論所
謂「入境事務」是越權的，而大埔區的民政
專員會議前曾索取法律意見，及與主席溝
通，但主席最後仍堅持討論。「法律意見說
得很清晰，會議討論的事情不是區議會的職
能，是犯法的，是無權、越權的，所以區議

會秘書處和政府官員不能參與。」
張建宗表示，有關委員會日後開會，政府

人員不會出席，亦不會提供文書服務，「如
果會議是非法的，是根本沒有權開，是越權
的話，政府民政處不能夠提供任何的支援，
這點是很清晰的。」被問及特區政府會否進
一步跟進是次事件時，他表示，「一個如果
是沒授權的，沒法律基礎的會議，是否恰
當，我們會進一步再深入研究。」

批有關議案用侮辱性言詞
針對中西區民政事務專員在區議會討論

「譴責警務處處長」時離席，張建宗解釋，

有關議案使用侮辱性言詞，更與事實不符，
而主席不能做公平公正裁決，專員就唯有離
席，但秘書當時仍然有提供服務。
他表示，特區政府十分重視與議會的良性
互動，並規定22個部門首長要在今屆區議會
任期內，出席18區區議會的一次會議，代表
政府重視與議會的溝通，願意「聽民意，同
大家溝通」，願意接受議員批評，但前提是
雙方要互相尊重，倘區議會在會議上討論的
事項偏離職權範圍，或將之變成政治表態的
平台，是不可能開展有意義的討論。張建宗

強調，區議會定
位專責民生事項，是地區諮詢、為社區做實事
的平台，期望區議會可聚焦在地區工作上。

批泛暴阻「國歌法」「人在做天在看」
就泛暴派立法會議員癱瘓議會，張建宗指

出，內務委員會至今仍未能選出正副主席，
財委會的審議工作亦受阻礙，特區政府會做
好游說及解說的工作，「我相信市民有目共
睹，人在做天在看，大家看到（泛暴派議
員）為了意氣之爭、為了政治立場令議會完

全 停 擺 、 停
頓。」
被問到泛暴派稱要令內

會停擺，是為了阻止《國
歌條例草案》這「惡法」
通過，張建宗批評這只是借口，並強調為國
歌法立法是特區政府的憲制責任，且有關條
例草案已經過長時間討論，條例草案委員會
已完成有關法案的審議，特區政府完全是根
據正常程序向議會提交草案。


